

SEGUN UDI:

# Colegiatura Obligatoria Viola Derechos Humanos

● La directiva de esa colectividad criticó planteamientos vertidos por Patricio Aylwin en su reunión con la Asociación Nacional de la Prensa.

La directiva de la UDI, encabezada por su presidente Jaime Guzmán, señaló ayer en conferencia de prensa que el planteamiento de Patricio Aylwin respecto a la colegiatura obligatoria de los periodistas viola tres derechos fundamentales del hombre.

Según la UDI, estos derechos serían la libertad de asociación, la libertad de trabajo y la libertad de prensa.

Jaime Guzmán afirmó que entre los "difusos planteamientos" que Aylwin presentó en su reunión con la Asociación Nacional de Prensa, incluyó la idea de reestablecer la colegiatura obligatoria, "lo cual viola la libertad de asociación expresada en el artículo 20 de la Declaración de los Derechos Humanos, que dispone que nadie puede ser obligado a pertenecer a una asociación".

Respecto a la libertad de trabajo, indicaron que se condiciona el libre ejercicio de una actividad a la exigencia de estar afiliado a una determinada entidad. "Con ello se pretende derogar uno de los preceptos más importantes y acertados de la Constitución que, en su art. 19 número 16, establece que ninguna autoridad podrá exigir la afiliación a una organización", agregaron.

Indicaron que lo anterior cobra mayor gravedad si se considera que el programa del Partido Demócrata Cristiano propone restablecer la cotización obligatoria de los trabajadores a los sindicatos, lo que implicaría retornar a una afiliación sindical forzosa.

Por último, la exigencia de una colegiatura obligatoria atentaría contra la libertad de prensa y que como la misma Sociedad Interamericana de Prensa, SIP, ha señalado "la libertad de expresión a través de los medios de comunicación social no puede limitarse a quienes discrecionalmente determine un organismo gremial como es el Colegio de Periodista".

Agregaron que debido a la politi-

zación de esa entidad, como de muchos otros colegios, resulta fácil comprender la gravedad práctica de tal planteamiento si la DC llegara a ser gobierno.

"Los colegios profesionales son organismos gremiales y, por lo tanto, la afiliación de los profesionales a ellos debe ser enteramente libre y en esa libertad se juega la eficiencia y representatividad con que los colegios profesionales logren atraer a quienes tienen el título respectivo", puntualizó Guzmán.

Al ser consultado ante la mayor importancia que tiene la libertad de expresión sobre el de la propiedad de los medios expresada por Aylwin, señaló que un medio de comunicación social que excluya a un sector de la opinión pública va a perder credibilidad ante ella.

Sin embargo, Guzmán indicó que están en desacuerdo con Patricio Aylwin en el punto que señala que la radio y televisión deben entrar en un régimen especial por las concesiones que se dan en un espacio limitado. "Lo importante es que la entidad que las conceda sea lo más independiente del gobierno de turno y de ahí que valoremos los pasos que se están dando para que las nuevas concesiones no se otorguen por la Subsecretaría de Telecomunicaciones, sino que por el Consejo Nacional de Radio y Televisión que garantiza una imparcialidad mayor", aclaró el presidente de la UDI.

Sostuvo que hay que tener presente que no existe ninguna justificación para que del consejo mencionado se hable de un Consejo Nacional de Medios de Comunicación Social en el cual se pretendiera incluir a la prensa escrita que debe estar sujeta sólo a la ley por los delitos y abusos que se cometen en el ejercicio de la libertad de expresión, cuyo juzgamiento corresponde a los tribunales de justicia.



La directiva de la UDI, representada por Pablo Longueira, Joaquín Lavín, Jaime Guzmán y Cristián Leay, afirmó que la colegiatura obligatoria para los periodistas, propuesta por Patricio Aylwin, viola tres derechos humanos fundamentales.

## Ministro Cáceres Recibirá a Partido Liberal Demócrata

● Colectividad informó que la audiencia con la directiva que encabeza el doctor Carlos Barrientos se realizará mañana lunes en La Moneda.

El Ministro del Interior, Carlos Cáceres, recibirá mañana lunes en su despacho de La Moneda a la directiva del Partido Liberal Demócrata de Chile, que encabeza el doctor Carlos Barrientos, colectividad que le pedirá respaldo para la idea de crear una entidad que reúna a partidos oficialistas y no oficialistas para lograr, a través del debate de las diversas materias actualmente en discusión, un consenso nacional democrático.

Según informó el secretario general de esa colectividad, Jaime Silva Lluellas, el encuentro se realizará a las 10 horas y a él concurrirán también directivos de la Unión Gremialista de Chile.

Agregó el político que en la oportunidad Barrientos entregará al Ministro Cáceres un documento suscrito por el Partido Liberal Demócrata y la Unión Gremialista de Chile destinado a lograr el entendimiento nacional y un reconocimiento patriótico a lo obrado por el gobierno de las Fuerzas Armadas y de Orden.

Menciona el citado escrito las con-

versaciones que ha sostenido el Gobierno, directa o indirectamente, con los diversos sectores políticos y pone como ejemplo la audiencia que Cáceres concedió a la opositora Alianza de Centro que encabeza Germán Riesco.

En ese marco, añade la nota, el PLD pedirá al Jefe de Gabinete que, en nombre del Gobierno, proponga a todos los sectores políticos democráticos, en aras de la paz y la armonía nacional, la creación de una entidad que sea capaz de reunir a contrarios y partidarios del gobierno, para tratar materias que impliquen un beneficio real a la nación en este periodo preeleccionario. Menciona entre los temas a discutir un programa de gobierno común y la perfectibilidad de la Constitución de 1980. En definitiva, precisa, se trata de la búsqueda y materialización del tan anhelado consenso nacional democrático.

En otro orden de cosas, el documento que el PDL entregará al Ministro Cáceres, sostiene que ese partido reconoce en materia de candidaturas presidenciales, una primera opción al Presidente Pinochet.

EN PROCESOS ELECTORALES:

## Unidad entre UDI y RN Facilitaría un Triunfo

● Dirigente de la UDI, Joaquín Lavín, planteó que candidaturas deben presentarse a la brevedad.

El vicepresidente del partido en formación Unión Demócrata Independiente, Joaquín Lavín, señaló ayer que "si ambos partidos —UDI y RN— nos unimos a nivel nacional, es posible enfrentar con éxito los procesos electorales futuros".

Dicha afirmación la dio a conocer luego de comentar la reciente constitución de su partido en la séptima región, donde, según indicó, existe "una realidad distinta y positiva hacia los partidarios de una sociedad libre, con una gran fuerza en la UDI, así como en Renovación Nacional", aseguró.

Consultado sobre su candidatura como diputado de Las Condes, señaló que encuentra absolutamente legítimo que haya personas que digan claramente que aspiran a representar a los "partidarios de una sociedad libre" en el parlamento.

"Me he encontrado con muchas personas, entre ellas de la oposición, que están trabajando en sus candida-

turas y tienen distritos asignados, aunque no lo quieren decir por razones de estrategia electoral. Yo creo que dentro de este nuevo estilo de hacer política que quiere implantar la UDI hay que hablar con las cartas sobre la mesa", aclaró Joaquín Lavín.

El político destacó que los que aspiran al parlamento deben concretarlo luego, pues, según él, no se debe perder tiempo postergando trabajos electorales para marzo.

Igualmente, indicó que, si se pueden hacer pactos electorales, su candidatura no es un obstáculo para el consenso entre los "partidarios de una sociedad libre".

Dijo que quedan muchos otros distritos donde se pueden presentar candidaturas, "y nosotros estaríamos dispuestos a apoyar y trabajar entusiastamente por otros representantes, incluso de Renovación Nacional", acotó Lavín.

COMO PASO HACIA UNIDAD:

## El Movimiento Independiente Pinochetista Se Sumó al CDL

● Dirigente del CDL Alvaro Bardón informó que han logrado "acuerdos interesantes" con otras agrupaciones, los que se darán a conocer en fecha próxima.

El Movimiento Cívico Independiente Pinochetista se integró al Centro Democrático Libre, buscando "aunar esfuerzos para lograr que los independientes se aglutinen y continúen el trabajo comenzado por este gobierno", se explicó.

Estuvieron presentes en la conferencia de prensa donde se anunció la fusión los dirigentes del CDL Alvaro Bardón y Fabrizio Lévera. Por parte del Movimiento Pinochetista asistieron su secretario general René Ferrada y el miembro del Tribunal Supremo Samuel Moya.

Alvaro Bardón sostuvo que este era el corolario de un esfuerzo de dos meses en busca de la unidad de los independientes que estuvieron por el «Sí» en el plebiscito. Con ese objetivo han llevado a cabo diversas reuniones con partidos políticos y personas sin filiación, habiendo logrado ya "acuerdos interesantes que pronto se darán a conocer".

Afirmó Bardón que la meta que se han trazado es la de lograr un consenso en torno al nombre del candidato a la Presidencia de la República y a los de postulantes al Congreso.

En ese sentido, expresó que estarían dispuestos a apoyar a cualquier candidato que cumpla con los requisitos de consenso y unidad, aunque pertenezca a un partido político. Admitió que en los encuentros que han sostenido se han barajado muchos nombres, pero se negó a confiar alguno de ellos.

Aunque el dirigente del CDL reconoció la importancia de los partidos

políticos, dijo que éstos debían estar constituidos por personas libres. "Buscamos una acción política moderna, sin órdenes de partido, sin votos de silencio, como se ha visto últimamente", explicó. Según él, los partidos políticos chilenos tienen estructuras demasiado rígidas "y no se respeta la conciencia de las personas", aseguró.

Consultado acerca de la división que se aprecia en el espectro de la centro-derecha, Bardón dijo que eso se supera a través de conversaciones, conocimiento mutuo y búsqueda de acuerdos. Expresó asimismo que no tienen la intención de convertirse en una colectividad política, por estar convencidos de que las propias personas pueden generar proyectos tan bien como los partidos, siempre que tengan una real adhesión a las mismas ideas.

### MOVIMIENTO PINOCHETISTA

El secretario general del Movimiento Cívico Independiente Pinochetista, René Ferrada, dijo que el hecho de comenzar a trabajar con el CDL satisface sus aspiraciones de unidad. Explicó que la agrupación que encabeza reúne a unas tres mil personas, "pero con proyecciones de 12 mil en un breve plazo".

Ferrada expresó que su movimiento aspira a reunir "a la gran masa independiente pinochetista del país, quienes reconocen en la persona del Presidente todo el sacrificio, entrega y profesionalismo de las Fuerzas Armadas", señaló.